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OPINIONES CONTRARIAS EN EL GOBIERNO Y OPOSICIÓN

El jueves pasado, cuando se con-
firmó el avance de fase 1 a fase 2 
de algunas comunas del Gran 

Concepción desde hoy, el tema 
del retorno presencial a clases se 
volvió a poner sobre la mesa. 

Y las posturas en el mundo políti-
co son opuestas. Mientras el 
Gobierno cree que un retorno a 

un sistema mixto es necesario, 
pues las clases en aula son 
irreemplazables, en la oposición 

creen que el regreso debe pensar-
se recién en fase 3 y en fase 4 con 
más seguridad.  

Tema vuelve a la palestra en la Región, por el avance de muchas comunas a fase 2. 

CIUDAD PÁG.6

ILUSTRACIÓN: ANDRÉS OREÑA P-

DEPORTES PÁGS.12-13

DEPORTES PÁG.15

En varias disciplinas, cada vez es más común 
el tema de ofrecimiento de dinero para mane-

jar resultados, propuestas ligadas sobre 
todo a las apuestas. En Chile, algunos 

tenistas ya fueron castigados. 

El atletismo de Adesup 

y un crecimiento en 

pausa por la pandemia

FOTO.RAPHAEL SIERRA P.
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Más allá de la buena noticia, se 
advierte que no es un fenómeno 
permanente. A su vez, la mayor 
demanda implica más ingreso de 
dólares a Chile, y su precio dismi-
nuye en desmedro de exportadores.

Histórico precio  
del cobre resiente  
al sector exportador 
de Biobío

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.8

Rechazan indicación  
que excluía a las 
honorarias del Postnatal 
de Emergencia
Nuevamente se discutirán los alcances en 
la Comisión de Mujeres y Equidad de 
Género de la Cámara de Diputados . Las 
parlamentarias Yeomans y Orsini llamaron 
al Gobierno a que apoye la iniciativa.
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

EDITORIAL: DESCONFINAMIENTO RESPONSABLE

Lunes 10 de mayo de 2021, Región del Biobío, N°4713, año XIII

Antes de la emergencia sanitaria y el esta-
llido social, disciplina realizó encuentros 
regionales, lo que sirvió para generar un 
mayor interés en el alumnado. 

La corrupción y arreglos 
de partidos en el deporte 

Sigue el debate en torno al 
retorno presencial a clases

Acero ganaba por 2-1 como visita, 
pero se lo empataron con un penal 
bastante dudoso. 

Huachipato no 

pudo con Curicó  

y sumó un nuevo 

empate ahora en  

el torneo nacional

DEPORTES PÁGS.10-11
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

PAMELA CANEPA 
Psicóloga, Coach 
Fundación Liderazgo Chile

da y quiere ser bien recibida. 
Al permitir la visita de tus 

emociones, estás siendo hones-
to contigo, ya que no estás inten-
tando cambiar ni rechazar 
nada. Eres capaz de abrir la 
puerta, aceptarla y acogerla.  

Cuando haces ese acto de 
aceptación sobre lo que sientes, 
sencillamente es una acepta-
ción de ti mismo. Aceptarte es 
amarte. 

Esto te permite sentir -de ma-
nera más consciente- y desde 
ahí, serás capaz de ver con ma-
yor claridad cómo gestionar esa 
emoción. La aceptación es el 
primer paso a la transforma-
ción.  

¡No podemos transformar 
aquello que no conocemos! 

No tengas miedo, las visitas 
vienen y van y tú sigues estando 
presente, porque siempre estás 
en casa, siempre estás en ti. En 
la medida que reconozcas y 
sientas tus emociones en forma 
sincera, te sentirás más empo-
derado para saber qué hacer. 

Aceptar es mucho más senci-
llo que resistir. Es aliviador y sa-
nador, te permite tener mayor 
conciencia sobre ti mismo y, en 
base a ello, tomar mejores deci-
siones para cómo avanzar.

Muchas veces, a nivel inter-
no, sabemos que algo nos está 
pasando. Tenemos una sensa-
ción que no sabemos cómo 
nombrarla y puede que nos in-
comode, o nos resulte desagra-
dable. Luego nos surge el miedo 
(y/o rechazo) como primera se-
ñal de alerta ante la posibilidad 
de darle espacio y “escuchar” 
esa emoción desconocida o mo-
lesta. 

La invitación en ese momen-
to es, justamente, a detenerte y 
abrir el espacio para sentir. 
Cuando eres consciente de 
cómo te sientes, sin juzgar y sin 
querer cambiar nada, dando la 
bienvenida a cualquier emoción 
y/o sensación que tengas, es una 
forma de darte la bienvenida a 
ti mismo, a tu casa. 

Date cuenta de que tú eres el 
anfitrión y puedes acoger a cual-
quier emoción a hacerse parte 
de ti, sin rechazarla ni juzgarla, 
sea lo que sea. Como cualquier 
visita, sabes que viene y luego se 
va. Lo mismo sucederá con la 
emoción que estás acogiendo 
en este momento. Es temporal.  

¿Qué pasa si no das espacio a 
esa emoción? Pues seguirá to-
cando a la puerta una y mil ve-
ces, porque quiere ser escucha-

Al permitir la visita de tus emociones, estás 

siendo honesto contigo, ya que no estás 

intentando cambiar ni rechazar nada. 

¿Somos buenos anfitriones 
con nuestras emociones?

DDiario Concepción
Dirección:  Cochrane 1102, Concepción    
Teléfonos:  (41) 23 96 800 
Correo:  contacto@diarioconcepcion.cl     
Web:  www.diarioconcepcion.cl - Twitter: DiarioConce  

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076  
Suscripciones: 600 8372372  opción 2 
Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion 
Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción 
Directora: Tabita Moreno Becerra 
Editor General: Silvanio Mariani 
Gerente General y Representante Legal: Mauricio Jara Lavín 

Menos de una semana que-

da para las históricas elec-

ciones de este sábado 15 y 

domingo 16 de mayo 

Por primera vez se elegirá a 

gobernadores regionales y los 

miembros de la convención 

constitucional que redactará 

la nueva Constitución. 

En redes sociales se habla 

de participación, paridad y 

la variedad de candidaturas. 

 

Consuelo  

@QueridaConsuelo 

Da gusto la cantidad de 

candidatas mujeres en es-

tas elecciones en Concep-

ción y todas sus comunas, 

con ideas potentes y corres-

pondientes a las necesida-

des de nuestros territorios, 

espero cuenten con apoyo 

amplio. Ya hemos pasado 

por mucho liderazgo mas-

culino... 

 

Marco Antonio Encina 

@EncinaMAntonio 

Queda poco para las elec-

ciones, infórmate de los 

candidatos que te corres-

ponden y elige a quienes in-

terpreten tus valores, respe-

ten tu libertad en todo as-

pecto, de propiedad, 

educación, trabajo, empren-

dimiento, que trabajen por 

Chile, su gente y familias. 

Tu voto es importante. 

 

Rodrigo del Valle Martín 

@rodrigodelvalle 

La Convención Constitucio-

nal es la madre de todas las 

elecciones y después la de 

gobernadores en especial 

para nosotros los de regio-

nes por la descentraliza-

ción. 

 

Danny G. Monsálvez 

@MonsalvezAraned 

Esta elección da para todo, 

desde conversos, oportunis-

tas, inconsecuentes, dogmá-

ticos, ultras, puristas y cla-

ro, los consecuentes y cohe-

rentes. La ciudadanía tiene 

para todos los gustos.

#FUE TENDENCIA

Cooperativa del personal de 
la tercera zona de los FF.CC del 
Estado . Fue fundada el 3 de sep-
tiembre de 1923, y entre sus pri-
meros fundadores figura en pri-
mera línea el activo jefe de esta 
Zona, en  aquel entonces, don 
Emilio Letelier Fernández, y pri-
mer presidente que tuvo la Coo-
perativa, cargo que mantuvo 
hasta el año 1926. Vicepresiden-
te fue Alejandro Iturra Chandía, 
dinámico y eficiente colabora-
dor, que con sus continuos des-
velos y trabajo le dio la organiza-
ción que tuvo. Secretario fue Mi-
guel Güemes Blanco y los 
directores: Jorge Guerra Sque-
lla, Guillermo Fernández Cárca-
mo, Carlos Sánchez Torres y 
Juan Abelardo Ferrada. El pri-
mer gerente que asumió tan al-

lizar y recordar los mejores tiem-
pos de la era ferrocarrilera; otra 
institución generada por ellos, es 
el museo ferroviario, que conser-
va material en los patios de las es-
taciones y Wagones donde se 
exhibe este para el deleite de la 
ciudadanía interesada en esta his-
toria; clubes de fútbol como Ferro 
Bádminton y Arturo Fernández 
Vial, nacen en el seno de estas 
agrupaciones ferroviarias.  

En las ciudades más importan-
tes, estas asociaciones contaron 
con mausoleos institucionales 
para el descanso eterno de sus 
afiliados.  

 
Alejandro Mihovilovich Gratz 

Profesor de Historia y Geografía 

Investigador del Archivo Histórico 

de Concepción

tas responsabilidades fue Juan 
Boccone Filippi. 

El capital autorizado por D. S. 
N.9 943 del 1.0 de agosto de 1949, 
después de aprobadas las refor-
mas de sus estatutos, ascendió a 
la cantidad de $15.000, 000.  El 
número de socios alcanzó a 
2.765, los que tenían  derecho a 
adquirir las diversas mercade-
rías  existentes en sus bodegas y 
almacenes.   

Esta Cooperativa contaba 
con las siguientes seccio-
nes: abarrotes, enlozados, 
tienda y paquetería, sas-
trería, zapatería y Servi-
cio Social que compren-
día atención 
médica, despa-
cho de recetas, 
atención de ma-

Emprendedores del Bío BíoCooperativa ferroviaria

trona, pompas fúnebres,  etc.  
Además, la Cooperativa contó 

en la red comprendida entre Tal-
ca y Temuco con carros-almace-
nes para la distribución de la mer-
cadería que solicitaban sus aso-
ciados de las diversas estaciones 
de este trayecto. También, mante-
nía una sucursal en San Rosendo 
y Chillán, para facilitar el aprovi-
sionamiento de mercaderías a sus 

accionistas. 
La agrupación de ferroca-

rrileros constituyó una de las 
asociaciones más impor-

tantes del país y 
contribuyeron a 

dar vida a otras 
i n s t i t u c i o n e s  
como Santiago 
Watt, donde se 

reúnen a socia-
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EDITORIAL

D
esde las 5 horas de hoy, Concepción, Talca-

huano, Hualpén, San Pedro de la Paz, Florida 

y Tucapel ya no están en cuarentena. Así, 

todo el Gran Concepción puso fin al confina-

miento que regía desde el pasado 6 de marzo, por lo que 

fueron nueve semanas en la fase más estricta del Plan 

Paso a Paso.  

Si bien a nivel regional las cifras han tenido una leve 

disminución en las últimas semanas, esta medida no 

debe tomarse como un sinónimo de libertad absoluta. 

Ya quedó de manifiesto en esta reciente cuarentena que 

los casos pueden aumentar incluso en confinamiento, 

y es por ello que esta estricta medida duró más del do-

ble de lo usual. Por ello, es necesario que se siga mante-

niendo la responsabilidad individual y colectiva para que 

la situación no vuelva a descontrolarse. 

El uso de mascarilla, el distanciamiento físico, el lava-

do constante de manos y el quedarse en el hogar si no 

se tienen que salir a una actividad urgente o necesario 

siguen siendo medidas que no se pueden descuidar. 

Obviamente, al avanzar de fase es indudable que la mo-

vilidad aumentará, pues hay actividades que en esta eta-

pa están permitidas, pero lo importante es que la respon-

sabilidad continúe siendo primordial para toda la ciu-

dadanía. 

Por largos pasajes, la condición sanitaria de la Región 

Desconfinamiento responsable

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Restituir las confianzas 

  
Señora Directora: 

En octubre resolvimos abolir 
lo que algunos llaman el “anti-
guo régimen”, decidiendo avan-
zar hacia una nueva Constitu-
ción, en la cual, en teoría, esta-
remos representados de mejor 
forma como sociedad. En esta 
línea, considero necesario ele-
var las comunas a símbolos de 
restauración democrática, esto 
en concordancia con la necesa-
ria redistribución del capital so-
cial que garantice nivelar la can-
cha en un contexto básico: 
nuestros barrios. 

En efecto, (1) participación di-
recta real, en que la voz ciudada-
na se convierta en un referente 
vinculante a la hora de dirimir 
temas determinados, esto a par-
tir de quórums aterrizados a 
cada realidad local, (2) escaños 
reservados en el Concejo Muni-
cipal para representantes de 
pueblos originarios presentes 
en las comunas y (3) desconcen-
tración del poder edilicio, entre-
gando facultades propositivas a 
las y los concejales, son ejes des-
de los cuales podríamos aspirar 
a un verdadero equilibrio demo-

crático comunal, donde la inter-
vención vecinal selectiva evolu-
cione a incidencia comunal co-
lectiva, dando una potente se-
ñal institucional en la 
restitución de las confianzas. 

Sé que algo así no solo necesi-
taría de votantes informados, 
sino también de mayor calidad 
de las y los postulantes al muni-
cipio, pero nadie dijo que sería 
fácil. El “Chile cambió” debe pa-
sar de ser un eslogan a un impe-
rativo cívico, por duro que re-
sulte el proceso. 

 
Fernando Fernández Ulloa 

 

¿Más poder? 

  
Señora Directora: 

De acuerdo con la última en-
cuesta del CEP, las instituciones 
menos confiables para la ciuda-
danía son precisamente aque-
llas dominadas por los políti-
cos: solo un 9% confía en el Go-
bierno; un 8% hace lo propio 
con el Congreso Nacional y 
apenas un 2% confía en los par-
tidos políticos. Ante esta escasa 
confianza en los políticos y ad-
virtiendo que son estos —en 
buena medida— los que mane-

jan el Estado, es preciso refle-
xionar y preguntarnos: ¿Por 
qué la Nueva Constitución de-
bería darle más poder al Esta-
do? ¿Por qué darle más poder a 
los políticos para que manejen 
nuestras vidas? 

 
Juan L. Lagos 

Fundación para el Progreso 

 

Importancia de votar 

  
SeñoraDirectora: 

No da lo mismo por quien vo-
tar. Vivimos un momento histó-
rico, donde enfrentamos gran-
des desafíos que definirán el fu-
turo del país. Es vital votar bien 
informados para elegir perso-
nas realmente preparadas, con 
trayectoria, con hechos concre-
tos, que demuestren su capaci-
dad para representar de forma 
real a las vecinas y vecinos.  

No podemos dejar que perso-
nas elegidas en las urnas bajo 
promesas de un mejor futuro, 
sigan trabajando para el 1% más 
rico del país y no para la ciuda-
danía. No da lo mismo por 
quien votar.  

 
Jaime Monjes Farías

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

estuvo crítica, con la ocupación de camas prácticamen-

te completa. Si no se quiere volver a eso, este desconfi-

namiento debe manejarse con compromiso y responsa-

bilidad por parte de la ciudadanía, pues el autocontrol 

continúa siendo la manera más efectiva de controlar la 

pandemia. 

Todas aquellas personas que ven el término de la cua-

rentena casi como un regreso a la vida normal ojalá que 

tomen conciencia que no es así. Que se pueden realizar 

actividades que están prohibidas en fase 1 es efectivo, 

pero en ningún caso es una invitación a salir de casa sin 

necesidad, sólo por el hecho de sentirse encerrados por 

tanto tiempo. Hay que mantener la prudencia, evitar las 

aglomeraciones o, por ejemplo, ir al supermercado en fa-

milia, casi a modo de paseo. 

Para todos, este periodo de confinamiento ha sido 

complicado, duro. Pero más complejo, sin dudas, ha re-

sultado para el personal de salud y quienes han tenido 

coronavirus. Por ello, hay que seguir cuidándose. 

Si bien las cifras a nivel regional 

en general han tenido una 

disminución, se está muy lejos de 

tener la situación controlada. Por 

ello, hay que seguir tratando de 

mantener baja la movilidad. 

¡
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tres alcaldes no van a la 
reelección por la nueva ley 
que limita dicha opción a las 
autoridades políticas.

En la provincia de 
Concepción 

En la provincia se eligen 84 
cargos en las 12 comunas. En 
total, el territorios suma 635 
candidatos.

Elección de 
concejales

“Como enfermera hago un importante llamado a la comunidad a vacunarse y cumplir con el calen-
dario del Minsal. Estar vacunado, es cuidar a los que no se pueden inocular. Los invito a lavarse las 

manos, usar correctamente la mascarilla y evitar aglomeraciones innecesarias”.

Javiera Mora, enfermera

#MeQuedoEnCasa

Lynch pide que 
comisión se  
pronuncie por 
consultoría

La polémica que se generó 
tras conocerse los resultados de 
una consultoría contratada por 
el Gobierno Regional para eva-
luar el traspaso de desde al ac-
tual administración regional a la 
que asumirá en junio, como 
consecuencia de la elección de 
gobernadores, continúa dando 
qué hablar. 

Lo anterior, luego que en las 
últimas horas el consejero re-
gional, Patricio Lynch (RN), con-
firmara que los informes de la 
asesoría les fueron remitidos 
por el exedil de Concepción, Jor-
ge Condeza, tras lo cuale, de 
mutuo propio entregó los ante-
cedentes a la secretaría general 
del Consejo Regional (Core) 
para que los hiciera llegar al pre-
sidente de la instancia, Patricio 
Lara, y al resto del cuerpo cole-
giado. 

A la par, la situación también 
será analizada en la comisión de 
Fiscalización que se constituyó 
hace algunos días a raíz del in-
forme de Contraloría que de-
terminó diferencia de precios 
en la adquisición de cámaras 
térmicas e irregularidades en la 
entrega de cajas de alimenta-
ción del programa “Alimentos 
para Chile”. 

Patricio Lynch adelantó que 
solicitará a la citada comisión 
del Core que se evalúe una pre-
sentación en Contraloría para 
obtener un pronunciamiento 
del organismo, sobre la asesoría 
contratada y el informe que con 
posterioridad fue entregado.

OPOSICIÓN SE IMPONDRÍA EN LAS REGIONALES Y OBTENDRÍA MAYORÍA DE CONSTITUYENTES

En un documento que dio a cono-
cer durante el fin de semana, el di-
putado Pepe Auth, adelantó un 
triunfo opositor en las elecciones de 
este sábado 15 y domingo 16 de 
mayo. Según el legislador, sus mejo-
res resultado el oficialismo los ob-
tendrá en los comicios municipales, 
no obstante, de todas maneras ex-
perimentará un retroceso respecto 
de la elección de 2016. 

 “Con 34,8% de los votos en la 
elección de alcaldes y 33,1% en la de 
concejales, Chile Vamos sufrirá un 
retroceso electoral respecto de 
2016, pero serán las municipales su 
mejor resultado, porque en la elec-
ción de constituyentes estará en 
torno al 30% y al 28% de los votos en 
la de gobernadores”, comenta en 
su documento el legislador. 

Respecto de lo último, es un tema 
que ya ha sido vislumbrado, inclu-
so, por las huestes del oficialismo ea 
comienzos de abril pasado.  

En su análisis, Auth asegura que 
“la centroizquierda agrupada en 
Unidad Constituyente”, bloque del 
cual es parte, “reaparecerá como la 
primera fuerza política de oposi-
ción, por lejos en alcaldes y conce-
jales, pero también con claridad en 
la elección de constituyentes y de 
manera muy categórica como pri-
mera fuerza política de gobernado-
res regionales”. 

Agrega que “estas elecciones mar-
carán la consolidación de un nuevo 
espacio y actor de la política chile-
na. La alianza electoral del Partido 
Comunista y el Frente Amplio ob-
tendrá su mejor resultado en la elec-
ción de constituyentes (...).  Su resul-
tado será considerablemente me-
nor en las elecciones de alcalde y de 
concejales, donde el ejercicio  pre-
vio de los cargos, el largo de las tra-
yectorias, la implantación local y 
las clientelas construidas adquieren 
mayor relevancia y amortiguan el 
peso del contexto nacional”. 

 
Cambios obligados 

Pero más allá de los pronósticos, 
es una hecho que, al menos, en la 
provincia de Concepción habrá im-
portantes cambios, particularmen-

Diputado asegura triunfo 
opositor en la elecciones 2020

Según el legislador y también analista, Pepe Auth, los 
comicios del fin de semana, marcará un retroceso en el 
representación municipal de Chile Vamos.

 FOTO: RAPHAEL SIERRRA P.

te en la elección municipal. Lo an-
terior, como consecuencia de la ley 
que limita la reelección de las auto-
ridades políticas. 

En el citado territorio, las comu-
nas de San Pedro de la Paz, Hualqui 
y Santa Juana, verán cambiar los 
nombres de Audito Retamal (PPD), 
Ricardo Fuentes (PPD) y Ángel Cas-
tro (DC). Y, claro, se trata de escena-
rios inciertos más allá de que los je-
fes comunales tienen sus respecti-
vas apuestas.  

Pero también habrá cambios en 
los Concejos Municipales. Incluso, 
en algunos de ellos, cambiará la mi-
tad de los nombres que fueron elec-
tos en 2016. Son los casos de la ca-

pital regional (donde se eligen 10 re-
presentantes), Hualqui, Tomé y Flo-
rida (en los últimos tres casos se eli-
gen seis). 

Junto con la ley de limita la reelec-
ción, hay un número importante 
de concejales en ejercicio que apun-
tan a la alcaldía, y a ello se suman si-
tuaciones particulares, como el fa-
llecimiento del ex concejal de la San 
Pedro de la Paz, Mario Dallanays 
(UDI), o la decisión voluntaria de no 
seguir en carrera, como ocurrió con 
Juan Barrenechea (Indep. ex PS), 
en Hualqui.

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

CUATRO 

VOTACIONES 

habrá este sábado 
15 y domingo 16.
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Mientras representantes oficialistas 
respaldan la medida, en la vereda 
opositora dicen que en Fase 2 no es apto 
el retorno y piden terminar con 
presiones a profesores y alumnos.

“Porque la pandemia, pese a la baja de contagios, sigue activa. Quedarse en casa es una razón 
más fundamental para superar la crisis sanitaria. No contagiarse depende exclusivamente del auto-

cuidado. Quien pueda, no salga de su hogar”.

Michael Riquelme, profesor de historia

#MeQuedoEnCasa

a nivel nacional considera 
que vuelta presencial en 
Fase 2 es innecesaria. Ello  
según datos de la 
agrupación de Apoderados 
de Chile.

de apoderados
75%

Insistencia del 
Gobierno: 
diputados no 
concuerdan 
en una vuelta 
presencial

RETORNO GRADUAL A CLASES EN AULA
FOTO: MINEDUC

Desde el inicio de la pandemia, la 
intención de retornar a clases pre-
senciales se ha trasformado en una 
constante. La Región no ha queda-
do exenta a esta discusión y cada 
tres o cuatro meses, el debate se 
vuelve a abrir cuando las comunas 
del Biobío entran y salen de cua-
rentena.  

El jueves pasado, cuando se con-
firmó el avance de Fase 1 a Fase 2 de 
algunas comunas del Gran Concep-
ción para esta jornada, el tema se 
volvió a poner sobre la mesa. Con el 
correr de los días, desde el Congre-
so no han quedado ajenos a esta 

discusión y parlamentarios de la 
Región también manifestaron su 
opinión al respecto. 

En el oficialismo la postura es cla-
ra. El respaldo al Gobierno y al mi-
nistro de Educación, Raúl Figue-
roa, quien ha sido insistente en la 
vuelta mixta, es absoluto. 

El diputado del Distrito 20 y 
miembro de la Comisión de Educa-
ción, Sergio Bobadilla (UDI), co-
mentó que “las clases presenciales 
son irremplazables y, en esa línea, 
debemos hacer el mejor esfuerzo 
para mejorar condiciones para 
alumnos y profesores para un retor-
no seguro. Por otro lado, creo que el 
Mineduc debe doblar esfuerzos para 
mejorar sustantivamente la comu-
nicación de ideas y la comunicación 
hacia la comunidad escolar. En eso 
creo que hemos estado al debe”. 

El diputado y también miembro 
de la comisión, Leonidas Romero 
(RN), dijo que “volver presencial no 

es necesidad del ministerio, pero sí 
de los alumnos. Ellos han expresado 
que necesitan el aula, porque de ma-
nera telemática no han rendido 
como lo hacen siempre. Tenemos 
testimonios de alumnos que indican 
que las notan han bajado. Es cum-
plir con los protocolos y volver. Creo 
que el Gobierno y el trabajo del mi-
nistro de Educación, Raúl Figueroa, 
ha estado a la altura. Este trabajo 
cuenta con todo nuestro respaldo”. 

 
Vuelta en Fase 4 

En la posición la postura es clara. 
Escuchar a los especialistas y retor-
nar cuando las comunas estén en 
Fase 3 de manera gradual y Fase 4, 
de forma más completa. 

Félix González (PEV), diputado 
del Distrito 20, criticó al Gobierno 
y expresó que el Ejecutivo sigue ale-
jado de la realidad. “Los papás no 
mandaremos a nuestros hijos a cla-
ses porque lo dice el ministro. Fase 

2 no es suficiente porque ahí se está 
cerca de la Fase 1. Uno o dos conta-
gios echan atrás cualquier trabajo, 
así que es delicado retomar de for-
ma presencial. Eso ha pasado estos 
días en el colegio donde el ministro 
Figueroa tiene a sus hijas. Suspen-
dieron clases por casos Covid-19. 
Abrir los colegios no tienen futuro 
así”, dijo. 

Además, criticó la insistencia del 
Gobierno, considerando la irrup-
ción de otras enfermedades des-
pués del coronavirus como el Pims. 
“Los niños son vectores de contagio 
y corren riesgos por el Pims. No es 
adecuado abrir los colegios. Espera-
mos que el ministro deje la insisten-
cia innecesaria y se preocupe de 
mejorar las clases telemáticas. Ahí 
está el futuro”, sentenció el parla-
mentario. 

EL MINISTRO 
Figueroa ha sido el 

principal impulsor del 
retorno gradual a 

clases presenciales.

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

Cifras de Los Ángeles siguen preocupando
Los Ángeles sigue como la co-

muna con las cifras más preocu-
pantes en la Región. En el informe 
dado a conocer ayer, donde se re-
portaron 468 casos nuevos, 100 de 
ellos se registraron en la menciona-
da comuna, que además tiene la 
cifra más alta de activos de Biobío, 
con 597. En este último ítem, le si-

gue Concepción con 293 y Coronel 
con 208.  

A nivel general, los activos su-
man 2.959, mientras que las mayo-
res tasas de incidencia radican en 
Alto Biobío con 10.184,5 casos por 
cada 100 mil habitantes; seguido 
por Lota y Arauco, con 9.608,7 y 
9.234,4 casos por cada 100 mil ha-

bitantes, respectivamente. 
“En la red regional de salud públi-

ca y privada tenemos un total de 
317 camas UCI y 160 camas UTI, 
con 33 y 31 disponibles respectiva-
mente, que equivalen al 10% y 19% 
de disponibilidad respectivamen-
te”, aseguró Héctor Muñoz, seremi 
de Salud. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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Pandemia en “libertad”, los testimonios 
de cuatro penquistas en Isla de Pascua

SE FUERON POR TRABAJO A VIVIR AL OMBLIGO DEL MUNDO 

Rapa Nui a 3.500 kilómetros de Su-
damérica, dentro de sus características 
se encuentra rodeada de moais, que 
desde un inicio y bajo la creencia de su 
pueblo originario, los han protegido 
de las diversas adversidades que han 
debido afrontar como civilización. Sin 
embargo, dicha protección no sirvió 
frente al avance de la Covid-19. 

Desde que se desató la pandemia, 
cinco casos positivos se detectaron 

Cinco casos bastaron para decretar el cierre de vuelos 
comerciales al territorio insular. Hoy los locales llevan una 
vida prácticamente normal, sin embargo, los provenientes del 
Biobío, viven angustiados al estar lejos de sus familiares.

FOTO: CEDIDA

y las nuas (adultos mayores), princi-
pal grupo de riesgo, son muy impor-
tantes para la cultura local. 

Cierre de fronteras, que aisló a un 
grupo de penquistas, quienes cuen-
tan cómo han vivido la pandemia en 
una especie de “libertad”, pero angus-
tiados al pensar en el encierro y la po-
sibilidad constante de enfermar que 
tienen sus familiares.

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
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en Isla de Pascua, lo que obligó a que 
se llevara a cabo un operativo inédi-
to liderado por el alcalde Pedro Ed-
munds, quien prohibió la llegada de 

vuelos comerciales al territorio, para 
así evitar que los contagios se siguie-
ran extendiendo, sobre todo, luego 
que el primer contagiado acudiera al 

único hospital que existe en Hanga 
Roa, el 11 de marzo de 2020, lo que 
provocó caos en el personal médico 
y en los isleños, puesto que los koros 

Carolina Zuleta:  
“No poder despedir  
a mi papá fue duro”

“Llegué a Rapa Nui el año 2012 a traba-
jar como odontóloga al Hospital de Han-
ga Roa y a pesar que estamos más acos-
tumbrados a contagios múltiples, como 
el dengue y ya sabemos cómo actuar fren-
te a él, cuando nos vimos enfrentados al 
primer caso de Covid-19, fue chocante, 
porque lo veía tan lejano a la isla. Estába-
mos terminando el verano y sabíamos 
poco del tema. Se instauró el toque de 
queda, llegó la incertidumbre, pero por 
suerte ya no tenemos ningún caso. Si pue-
do rescatar lo bueno, es la unión que se 
logró entre quienes vivimos acá, al estar 
aislados nos fortalecimos. Sin embargo, 
no es fácil estar lejos, uno extraña y no 
dejo de pensar en mi familia y mis ami-
gos que están en Concepción, vivo preo-
cupada, por si se enferman y la angustia 

que deben sentir al estar encerrados. La 
angustia fue mayor al no poder despedir-
me físicamente y estar en el funeral de mi 
papá, por el cierre de fronteras. Ha sido mi 
momento más duro acá y en el que tomé 
realmente el peso y las consecuencias 
que está produciendo la pandemia”.

José Álvarez:  
“el no ver a mi familia 
es desesperante”

“Llegué a la isla en marzo de 2016 a tra-
bajar al Servicio de Agrícola y Ganadero 
(SAG), como veterinario. Mi plan era que-
darme un par de años y volver, pero al pare-
cer ya me quedé. Generalmente viajaba 
a Concepción una o dos veces al año, 
principalmente a ver a mi mamá que esta-
ba enferma, pero desde que murió el 
2019, sólo alcancé a ir una vez más, en 
septiembre. Pensaba ir en marzo de 2020, 
pero llegó la pandemia y hasta ahí que-
daron los planes. Llegaron los primeros 
cinco casos y todo fue un caos. Como yo 
trabajo en el aeropuerto se instauró un 
protocolo de forma inmediata, el alcalde 
prohibió la llegada de vuelos comercia-
les y se cerró Rapa Nui. Ha sido difícil 
ver todo de lejos, sobre todo, el no ver a 
mi familia, eso ha sido desesperante, en 

particular a mi papá que ya está viejo y 
vive solo. También extraño a mis herma-
nos y mis sobrinos. Antes era normal que 
vinieran a verme, pero con la pandemia, 
sólo me queda refugiarme en mi familia 
rapa, quienes me han acogido como un 
hijo más”.

Pedro Moreno:  
“Un vuelo humanitario 
me juntó con Carla”

“Yo llegue un mes antes que se desata-
ra la pandemia en el mundo, venía por tres 
meses al Hospital de Hanga Roa a trabajar 
en una campaña de Dengue y me ofrecie-
ron quedarme porque tengo conocimiento 
en UCI. Ilusamente pensé que iba a ser por 
un tiempo, por lo tanto, mi esposa se había 
ido a Puerto Natales junto a su familia, pero 
empezó a pasar el tiempo y el aeropuerto 
no se volvió a abrir, ahí ya me empecé a 
desesperar, porque eran muchos meses 
separados. Hasta que en septiembre se 
autorizó un vuelo humanitario y pudo llegar, 
lo que no estuvo exento de polémicas, tuve 
que presentar documentos, hasta que per-
mitieron su ingreso. Ella debió hacer cuaren-
tena de 15 días, así que ahí veía a Carla 
(Curinao) desde 50 metros, hasta el 15 de 
septiembre cuando pudo salir, fue emocio-

nante. Los meses anteriores, hubo mucho 
miedo, bueno aún lo hay, sobre todo, por 
lo que está pasando en Concepción con mi 
familia y en el sur con la familia de mi espo-
sa. Por lo menos no se han contagiado. Acá 
hemos recibido mucha contención, la gen-
te es muy buena con nosotros”.

Rocío Álvarez: 
“Es fuerte ver desde  
acá las restricciones”

“Voy a cumplir seis años en Rapa Nui, lle-
gué a trabajar a un restaurante, con el tiem-
po me enamoré de un santiaguino que 
igual es cocinero y empezamos nuestro 
propio negocio en formato delivery en 
diciembre de 2019. El 2020 en plena pan-
demia partimos con nuestro local Iti Lafken 
frente a la costa, lo cual es paradójico, por-
que si bien muchos están cerrando en el 
continente, nos ha ido bien, hemos tenido 
un buen recibimiento. No obstante, dejan-
do lo bueno de lado, es fuerte ver desde 
acá las restricciones y miedos que enfren-
ta mi familia en Concepción ante la alta 
tasa de contagios, sobre todo con mis vie-
jos que están encerrados, algo que no he 
vivido, porque estoy libre acá y aunque 
debamos cumplir un toque de queda, la 
sensación de libertad existe. Y si bien, salir 

de la isla es caro, dan ganas de ir a verlos. 
Es bien complejo el escenario que ha pues-
to la pandemia para todos, en nuestro caso 
se está notando más ahora con el alza de 
precios, sobre todo, en pan y otras cosas 
básicas. No sabemos cuándo llegará un 
nuevo avión con abastecimiento”.

FOTO: CEDIDA
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Histórico precio del cobre resiente  
al sector exportador de Biobío

AFECTA A LOS PRINCIPALES RUBROS ECONÓMICOS DE LA REGIÓN: EL FORESTAL Y EL PESQUERO

Alza sostenida del precio del co-
bre se plasmó esta semana en un 
histórico US$4,72 la libra del prin-
cipal producto exportado por Chi-
le, impulsado en grandes rasgos 
por las expectativas de recupera-
ción económica global tras un ne-
gro 2020, destacando el estímulo 
fiscal de Estados Unidos y  la recu-
peración de China, principal con-
sumidor del metal rojo y socio co-
mercial de nuestro país. 

Pero ¿qué implicancias trae esto? 
En Biobío, se afecta al sector ex-

portador, ya que el alza del precio 
del cobre debilita el valor del dólar, 
perjudicando a los sectores expor-
tadores regionales por excelencia: 
el forestal y el pesquero. 

“Más dólares por lingote de cobre 
implica más de esta divisa entrando 
a Chile por lo que se hace menos es-
casa y su precio disminuye. Lo gra-
ve es que este fenómeno desincen-
tiva otro tipo de exportaciones por-
que un productor forestal o 
pesquero recibe menos pesos por la 
madera o pescado exportado, lo que 
termina perjudicando a la actividad 
económica de la zona en favor de la 
actividad minera en el norte”, sostu-
vo el economista de la Universidad 
de Concepción, Claudio Parés. 

 
Paños fríos 

Pese a que estos máximos histó-
ricos que ha alcanzado el precio del 
cobre son buenas noticias para el 
fisco, el propio Gobierno declaró 
que los mayores ingresos ya están 
“gastados” por todo el plan de ayu-
da económica implementado para 
hacer frente a la pandemia. 

Es que se explica que el tema es 
cuán permanente será este fenó-
meno. 

Parés destacó el hecho de que no 
se puede  asegurar que este fenóme-
no sea permanente. “Es una muy 
buena noticia, nos permite finan-
ciar el aumento de gasto transito-
rio que estamos experimentando 
debido a la pandemia, pero no es 
suficiente para cambiar la política 
de gasto estructural. De hecho, 
cualquier aumento más allá de lo 
previsto no debería cambiar el gas-

FOTO: MCH.CL

Sin duda buenas noticias para el fisco, pero se advierte que no es un fenómeno 
permanente. A su vez, la mayor demanda implica más ingreso de dólares a Chile, 
por lo que su precio disminuye en desmedro de exportadores.

y litio, a partir de un impuesto al 
3% de la venta de los minerales, 
que aumenta a medida que el va-
lor del metal sube. 

Esto trastoca el actual esquema 
tributario minero, que grava sobre 
la utilidad operacional, para pasar 
a cobrarse directamente sobre la 
ventas de las empresas. Cabe expli-
car que el proyecto no anula lo vi-
gente, por lo que ambos sistemas 
convivirían. 

Como era de esperar, el sector no 
ve con buenos ojos la iniciativa le-
gislativa, argumentando que de-
sincentivará el desarrollo de la mi-
nería en Chile. 

El director de Ingeniería Comer-
cial y Programas Advance FEN, de 
la USS, Luis Felipe Slier, dijo que “se 
debe agradecer a los bajos inven-

tarios a nivel mundial, principal-
mente en Chile; las mejores pers-
pectivas de la economía mundial 
por las campañas de vacunación; 
el plan de estímulos anunciado en 
Estados Unidos; los buenos resul-
tados de la actividad económica 
en China; y el estímulo hacia una 
transición energética más verde 
que están impulsando las gran-
des potencias mundiales y gene-
rando una fuerte presión a la de-
manda por cobre”. Pero recordó 
que cualquier cambio en las con-
diciones regulatorias o impositi-
vas afectan a los agentes económi-
cos que no ven favorablemente un 
nuevo royalty. 

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl
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4,72
dólares la libra de cobre marcó como peak el principal producto exportado por Chi-
le, impulsado por la creciente demanda frente a las expectativas de recuperación 
económica tras un negro 2020. 

to presupuestado para este año. 
Así funciona nuestra política de dé-
ficit estructural. Eso no significa 
que el Gobierno no deba gastar más 
para paliar los efectos de la crisis sa-
nitaria, sino que ese gasto adicional 
no puede justificarse en este alza 
del precio del cobre. Eso sería ha-
cerse trampa en el solitario”. 

Coincide con el royalty 

El alza histórica coincide con 
la discusión legislativa sobre un 
nuevo Royalty minero. Efectiva-
mente, en la semana pasada la Cá-
mara de Diputados despachó al 
Senado el proyecto que propone 
una compensación a favor del Es-
tado por la explotación del cobre 

“Me quedo en casa porque es la mejor forma de cuidarme y cuidar de mi entorno más cercano.  
Si todos hiciéramos lo mismo saldríamos antes de esta crisis sanitaria que lamentablemente se 

transforma también en crisis económica”

Gloria Concha,  profesora.

#MeQuedoEnCasa
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SIGUE EL DEBATE POR ALCANZAR LA “UNIVERSALIDAD” DEL BENEFICIOFelipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Este jueves se debía discutir la 
indicación del Gobierno que  ex-
cluiría a las trabajadoras honorarias 
y funcionarias públicas de la exten-
sión del Postnatal de Emergencia. 
Tras sesionar la Comisión de la Mu-
jeres y la Equidad de Género de la 
Cámara de Diputados y Diputadas 
esta fue rechazada. 

Es por ello que el debate continúa.  
“Esa fue la decisión (...) y es una bue-
na noticia. Lo que sí queda pendien-
te es el proyecto de ley. Nosotras he-
mos instado al Gobierno para que le 
de suma  urgencia y nuevamente nos 
dejaron en espera”, lamentó la dipu-
tada Gael Yeomans en Instagram. 

Por su parte, la diputada Maite 
Orsini lamentó a sus seguidores que 
la extensión de este beneficio se siga  
atrasando. “Teníamos la intensión 
de llegar a acuerdo con el Gobierno 
para incluir a todas las madres tra-
bajadoras, independientes y del  ser-
vicio público en el proyecto (...), pero 
lamentablemente esto no fue posi-
ble por que no existía una alterna-
tiva universal sobre la mesa”. 

Después de esta reunión, la parla-
mentaria reveló que se reunieron con 
“senadoras y organizaciones sociales 
para acordar mínimos de acuerdo 
con el gobierno y estrategia de celeri-
dad para que esto salga lo antes posi-
bles. Sabemos que es urgente”. 

Rechazan indicación que 
excluía a las honorarias del 
Postnatal de Emergencia
Nuevamente se discutirán los alcances en la Comisión de 
Mujeres y Equidad de Género de la Cámara de Diputados . 
Las parlamentarias Yeomans y Orsini llamaron al Gobierno 
a que apoyen la iniciativa de suma urgencia.

Lo que viene ahora es que la Comi-
sión de Mujeres y Equidad de Géne-
ro deberá nuevamente. De acuerdo a 
Orsini, el Gobierno se comprometió 
en llevar una propuesta lo más cerca-
na a una “universalidad” del beneficio. 

Hace unos días en la Cámara de Di-
putados, Marcelo Díaz, argumentó 
que 90 días no son suficientes. “Espe-
ro que esta vez el gobierno nos acom-
pañe en esta discusión”. 

El parlamentario apeló que se debe 
proteger a todos debidamente, a las 
mamás, sus familias y sus ingresos.  

“Espero que tengamos el Post-
natal de Emergencia que la gente 
está esperando”, pidió el diputado 
Díaz cuando se aprobó en la sala el 
proyecto en general. 

 
Alcances 

En el país, serían más de 122 mil 

las licencias emitidas bajo esta mo-
dalidad. 

Lo que se aprobó en sala hace 
unos días es que “la licencia se ex-
tendería a 150 días, incluyendo a 
madres trabajadoras con licencia 
vencida de 90 días”. 

Igualmente se cambió el concep-
to de “Estado de Excepción” para 
que estos beneficios se otorguen, 
mientras se encuentre vigente la 
“alerta sanitaria”. 

A su vez, se extenderá el fuero 
por toda la alerta sanitaria y se 
busca afianzar la opción de aplicar 
teletrabajo a las madres embaraza-
das, siempre y cuando sus funcio-
nes sean compatibles.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

150 días
Es el máximo que tendrá el Postnatal de 
Emergencia con la nueva extensión que 
se busca aplicar.
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E
n los últimos días, tras 
una denuncia del perio-
dista Víctor Gómez, se 
puso nuevamente en el 
tapete un tema que 

siempre ha estado presente en el 
fútbol: los incentivos y posibles 
arreglos de partidos. En este caso, 
el profesional aludió al club Lauta-
ro de Buin, que habría ofrecido in-
centivos a los planteles de Colina 
y Linares antes de sus enfrenta-
mientos, que terminaron 3-0 a su 
favor y 2-2, respectivamen-
te. Una acusación 
que por estos 
días se en-
cuentra en 
investiga-
ción y que 
no llega a 
c o n c l u -
siones de-
f i n i t i v a s  
aun, pero 
que plan-
tea un flage-
lo presente no 
sólo en el ba-
lompié, sino que 
en diferentes disci-
plinas.  

En el fútbol italia-
no, en el desarro-
llo de la tempo-
rada 2004-2005, 
se produjo un 
escándalo de-
n o m i n a d o  
“Calciopoli”. 
Una situación 
que se destapó 
en base a con-
versaciones te-
lefónicas y que 
involucró a la Ju-
ventus, Milan, Fio-
rentina, Lazio y Reggi-
na. Estos equipos fueron 
acusados de conspirar para ge-
nerar ventajas en los resultados de 
sus partidos la Serie A mediante la 
designación de ciertos árbitros que 
pudieran influir en los resultados en 
beneficio de algún equipo y otros.  

Finalmente, la Federazione Ita-
liana de Giuoco di Calcio determi-
nó culpabilidades en primera ins-
tancia, y tras la apelación de los 
clubes al Comité Olímpico italiano, 
el 27 de octubre de 2006 se dieron 
a conocer las sanciones: la más re-
levante fue que la Juventus perdió 

sus Scudettos de los años 2004-
2005 y 2005-2006, y fue descendida 
a la Serie B, donde comenzó el tor-
neo con 9 puntos de castigo. Milan, 
Lazio y Fiorentina fueron castiga-
dos con 30 puntos cada uno. 

 
Las apuestas 

En varias dis-
ciplinas, esta si-
tuación está li-
gada con casas 

de apuestas, que ofrecen altas su-
mas de dinero a deportistas. Un 
ejemplo de ello ocurrió en el bás-
quetbol uruguayo, en 2019, se inves-
tigó un caso en el Campeonato Me-
tropolitano. Dos basquetbolistas y 
un exjugador estaban involucra-
dos por un arreglo del duelo entre 
Unión Atlética y Peñarol. 

A través del análisis de los regis-
tros telefónicos de los involucra-
dos, se probó que uno de los sospe-
chosos dialogó con un basquetbo-
lista estadounidense de Unión 
Atlética para proponerle que fuera 
‘para atrás’ en dicho partido. 

En la Fiscalía los tres imputados 
reconocieron el “arreglo” de parti-
dos. Por eso, acordaronque se les ti-
pifique el delito de conductas anti-
deportivas y una pena alternativa a 
la prisión. 

Guillermo Sáez, abogado que de-
fendió a uno de los basquetbolistas, 
aseguró que el ofrecimiento era de 
mil dóleres por no rendir a tope en 
el encuentro contra Peñarol. 

En el tenis, la situación 
se da con mayor fre-

cuencia. Al ser 
un deporte 

ReportajeTD

MÁS ALLÁ DE LAS DENUNCIAS PRESENTADAS EN EL ÚLTIMO TIEMPO EN EL FÚTBOL CHILENO

Corrupción y arreglos de partidos: 
un flagelo que sacude al deporte

Recientemente, se hizo una acusación contra Lautaro de 
Buin por supuestas irregularidades en dos encuentros, 

donde habrían ofrecido incentivos a sus rivales de turno. 
Una práctica que también se ha visto en otras disciplinas, 
como el tenis, donde por nexos con casas de apuesta han 

habido fuertes sanciones, que incluso han afectado a 
jugadores chilenos. 
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Ricardo Carcamo U. 
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“Todos debemos tomar conciencia de lo que estamos viviendo. Por eso, mi mensaje para todos 
es que se queden en sus casas y ayudar en todo lo que sea posible para que esto no se siga exten-

diendo mucho más”. 

Claudio Daneff, boxeador

#MeQuedoEnCasa
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por ejemplo, 5 mil dólares por per-
der en primera ronda... Te pones a 
pensar y por ganar ese Futuro, para 
lo cual te tienes que matar, ganar 
5, 6 partidos, me dan mil dóla-
res...Si está con números rojos, 
piensa que eso no se puede saber, 
acepta. Está endeudado, viajando 
con créditos y esa plata te puede 
servir para estar tranquilo un par 
de meses”. 

Canales afirmó que “lógicamen-
te no lo comparto, pero uno no sabe 
las situaciones de quienes lo acep-
tan. A veces hay chicos que se que-
dan durmiendo en las bancas de los 
clubes, con una frazada, porque no 
tienen dinero para un hotel o arren-
dar un departamento. En ese gru-
po de jugadores, que la están pe-
leando y no tienen espalda, un 
sponsor o financiamiento, es com-
plicado y muy duro”.  

Paulino Gárate, jugador de Los 
Troncos, indicó que “creo que los 
deportes en general te enseñan 
ciertos valores que te sirven para 
enfrentar la vida, y cuando te ofre-
cen arreglar un partido, estos valo-
res son los que deberían ganar la 
balanza. En el rugby creo que nun-
ca se ha dado un caso de corrupció-
no arreglos de partidos, como en 
otros deportes. El rugby es una ac-
tividad de mucha pasión, compro-
miso y respeto, que tiene arraigado 
sus valores como primer objetivo. 
Por eso, dudo que se pueda ver una 
situación así de irregular en nues-
tro deporte”.  

Guillermo Jiménez, entrenador 
de vóleibol, aseguró que “el tema de 
la corrupción y arreglo de partidos 
es muy delicado. Lamentablemen-
te existe, y desde mi experiencia lo 
vemos en la TV, en la elite del fútbol 
mundial y en otros deportes, pero 
también me tocó verlo en el fútbol 
de barrio y en otros contextos. De-
pendiendo del nivel, el dinero afec-
ta, incluye, y es una realidad que 
ojalá se pudiese erradicar del mun-
do del deporte”. 

Además, agregó que “el tema de 
la corrupción es transversal. En el 
vóleibol no me ha tocado vivir o 
conocer una experiencia de este 
tipo, pero sí lo he visto en el depor-
te en general”. 

un problema en el deporte, aun-
que es importante decir que la gran 
mayoría de los partidos de tenis 
que la gente ve son completamen-
te genuinos”. 

Además, añadió que “tenemos 
varias formas de investigar el ama-
ño de partidos y todos los casos 
son diferentes. A veces, las investi-
gaciones comienzan con alertas de 
apuestas, otras con información 
recibida o, a veces, la inteligencia 
vendrá a través de otras investiga-
ciones.Hay más de 20 personas en 
la unidad, incluidos investigadores 
y analistas que cubren partidos y 
torneos en todo el mundo”. 

Rodrigo Canales, profesor de te-
nis del Estadio Español de Chigua-
yante, comentó que “hay que par-
tir de la base que, como entrenador, 
como jugador y persona, como 
todo, como deportista que fui, que 

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

Tras comprobarse 
solicitudes irregulares de 
árbitros para ciertos 
partidos, cinco equipos 
fueron sancionados en 
2006. Entre ellos la 
Juventus, a la que le 
despojaron dos títulos y se 
le descendió a la Serie B. 

Escándalo en el 
fútbol italiano

En el tenis, la Unidad de 
Integridad (UIT) castigó en 
2019 a Juan Carlos Sáez 
(ocho años) y Cristóbal 
Saavedra (dos años y medio) 
por no colaborar en 
investigaciones de esta 
entidad relacionadas al 
arreglo de partidos. 

Dos chilenos 
castigados
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individual, para quienes buscan 
arreglar partidos aparece como 
más sencillo, pues convenciendo a 
una persona ya podrían manipular 
un resultado. Y generalmente se 
apunta a quienes se desenvuelven 
en torneos Futuro o similares, don-
de se les ofrecen sumas muy supe-
riores a las que pueden obtener, in-
cluso, ganando el torneo.  

Para combatir este flagelo, en 
2008 se creó la Unidad de Integri-
dad del Tenis (UIT), organización 
con sede en Londres y está financia-
da por los siete principales intere-
sados: ATP (Asociación de Tenistas 
Profesionales), WTA (Asociación 
Femenina del Tenis), ITF Federa-
ción Internacional de Tenis), y la 
Junta de Gran Slam (Wimbledon, 
Roland Garros y US Open, y Austra-
lian Open).  

Sus principales prioridades es-
tratégicas son prevenir que se pro-
duzca la corrupción, investigar, 
procesar a los infractores y ofrecer 
educación anticorrupción a los 
jugadores y a las partes interesa-
das para que puedan reconocer y 
denunciar las actividades corrup-
tas. La UIT adoptó el Programa 
de Anticorrupción en el Tenis 
(Tacp) en 2009, que es similar al 
Código de Ética de la Fifa, cuyo ob-
jetivo es salvaguardar la integri-
dad y la reputación del fútbol en 
todo el mundo. 

En la temporada 2020, la entidad 
sancionó a 22 personas: 16 juga-
dores, cinco árbitros y un entrena-
dor. En 2019, dos de sus castigados 
fueron chilenos: Cristóbal Saave-
dra y Juan Carlos Sáez. El 19 de 
agosto de ese año, el segundo de los 
mencionados fue suspendido por 
ocho años y multado con 12.500 
dólares, por no informar de una 
propuesta de amaño de partidos, 
ocurrida en seis partidos disputa-
dos entre 2014 y 2016, y no entre-
gar su celular para los peritajes res-
pectivos. 

El informe lo elaboró el profesor 
Richard H. McLaren, quien actuó 
como oficial de audiencias antico-
rrupción y en su reporte dijo que 
Saéz cayó en varias contradiccio-
nes, entre ellas que había perdido 
ese celular, pero siguió ocupán-
dolo tras esa declaración. El juga-
dor apeló al TAS, que a fines de 
marzo recién pasado ratificó su 
castigo. 

En el caso de Saavedra, fue san-
cionado por dos años y medio y 
una multa de 8 mil dólares, también 
por un informe del propio Mc La-
ren, donde se señaló que no colabo-
ró con una investigación de la UIT.  

Adrian Basset, jefe de Comunica-
ciones de la UIT, conversó con Dia-
rio Concepción sobre el trabajo que 
desarrollan y partió diciendo que 
“no podemos comentar sobre las 
investigaciones actuales, pero es 
cierto que el amaño de partidos es 

está muy mal recibir algún incenti-
vo extra para arreglar un partido, 
no va en la esencia de un deporte. 
Sobre por qué tenistas sudamerica-
nos caen, lamentablemente, en esta 
tentación bien ingrata de las casas 
de apuesta, pasa principalmente 
porque pasa en torneos Futuro, con 
jugadores del 600 hacia abajo. En-
tonces, con el correr de los años si 
viajas harto eso es muy caro, ir a Eu-
ropa, Asia.  Pasa el tiempo y no su-
bes mucho, tienes una semana bue-
na y tres malas, hay que seguir vi-
viendo”. 

En ese sentido, agregó que “si no 
aparecen auspicios, ahí la ITF tie-
ne un mal sistema de organiza-
ción para estos profesionales que 
se están forjando...Si sigo 800 del 
mundo, no cuento con apoyo y 
tengo que mantenerme a mí y a mi 
familia, y viene alguien y te ofrece, 

JUAN CARLOS SÁEZ fue sancionado por ocho años, tras no colaborar en una investigación por arreglos de 
partidos. 
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D
entro de la pa-
rrilla de depor-
tes a nivel uni-
versitario, uno 
de los que esta-

ba generando más activida-
des y evolucionando en sus 
competencias era el atletis-
mo. Por mucho tiempo, sus 
eventos eran de corte inte-
rregional o bien nacionales, 
pero antes del estallido so-
cial se habían generado en-
cuentros regionales, en algo 
que podía proyectarse de 
cara al futuro. 

Previo al receso obligado, la disciplina había 
realizado algunos encuentros regionales, 
citas que fue muy bien evaluadas y que sus 
protagonistas consideran pueden repetirse 
a futuro. Más allá de tener entrenamientos 
virtuales, al ser un deporte tan técnico 
retomar la presencialidad resulta clave. 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

MBA Edison Hormazábal Díaz  
Coordinador Área Nutrición y Deporte Carrera 
Nutrición y Dietética Universidad del Desarrollo 
Nutricionista Instituto de Medicina Deportiva 
de la Clínica Universitaria de Concepción. 
Nutricionista Club Deportivo Huachipato 

El verano es sin duda alguna 
una de las estaciones del año en la 
que más podemos disfrutar del 
calor, la naturaleza y de muchos 
juegos al aire libre, sin embargo, 
también, nos genera un poco de 
estrés el simple hecho de pensar 
en poder llegar en un óptimo es-
tado nutricional para nuestras va-
caciones, ir a la playa o simple-
mente salir a disfrutar de un paseo 
familiar.  

Te invito a revisar algunos tips. 
Lo primero es fijar objetivos a lar-
go, mediano y corto plazo, por 
más que sea una frase cliché “un 
cuerpo de verano se construye en 
invierno”, ésta tiene mucho senti-
do, en que no podemos pensar 
mejorar nuestra condición física 
y estado nutricional en periodo 
de un mes antes del verano, eso 
termodinámicamente es imposi-
ble. Por lo tanto debemos tener 
claro que objetivo buscamos, por 
ejemplo si queremos bajar kilos 
peso corporal y disminuir el % de 
adiposidad, una restricción caló-
rica y el aumento de la proteínas 
de la dieta serían de gran ayuda, si 
a esto le agregamos un mayor gas-
to de energía ya sea por factores de 
actividad física (caminar, activida-
des cotidianas) y un plan de entre-
namiento guiado unas 3 veces a la 
semana, sin duda, tendremos 
grandes cambios a favor.   

Lo segundo es mantener una 
dieta saludable, balanceada y 
completa, sin caer en exageracio-
nes, ya sea grandes restricciones 
calóricas o exageradas híper dosis 
de suplementos proteicos o los 
tan mal denominados “quemado-
res de grasa”, la palabra clave en 
este punto es la constancia o ad-
herencia al plan nutricional, la 

motivación interna y el apoyo fa-
miliar son esenciales para el logro 
de este objetivo.  

De acá la importancia en la an-
ticipación de los siguientes pun-
tos: definir horarios de alimenta-
ción, organizar tus comidas dia-
rias en base a una estructura 
establecida, tamaño de porcio-
nes y variedad de alimentos, mi 
recomendación es que consultes 
con un experto y no sigas las die-
tas de moda en redes sociales. 

Evita las pantallas y no comas 
de noche, este punto lo conside-
ro clave en una “persona normal”, 
dado que en un deportista de alto 
rendimiento puede ser parte im-
portante de su periodización nu-
tricional previo a la competencia 
o lo mismo en un paciente diabé-
tico que necesite una colación 
tardía para compensar las glice-
mias nocturnas , salvo esas situa-
ciones,  comer de noche puede 
dificultar la pérdida de peso y gra-
sa corporal, dado que ambas re-
lacionadas con un aumento en la 
ingesta calórica diaria, snack no 
saludables y ultra procesados. 

Otro punto importante es la 
asociación entre el uso de panta-
llas, TV, computadores y celulares 
en la noche y mala calidad de sue-
ño, esto repercute mucho en tu ci-
clo normal de vigilia y sueño afec-
tando la recuperación de nues-
tro organismo en formal global 
incluyendo la masa muscular y el 
aumento de la adiposidad, ade-
más de alteraciones hormonales 
por el estrés.  

Finalmente son muchos los 
puntos que podemos ir revisando 
uno a uno, hay muchos otros que 
veremos próximamente: proteí-
na de buena calidad, hidratación, 
gluten en la dieta, etc., lo impor-
tante es que te asesores bien y 
puedas cumplir tus objetivos en 
forma segura y saludable, recuer-
da que somos lo que comemos. 

A LA ESPERA DE EVOLUCIÓN DE LA EMERGENCIA SANITARIA

El atletismo de 
Adesup quiere volver 
pronto a las pistas

Consejos para un  
buen entrenamiento

Sin embargo, se espera que 
ello pueda retomarse cuando 
la pandemia lo permita, pues 
en una buena forma de acer-

car este deporte a una mayor 
cantidad de alumnos. Álvaro 
Padilla, entrenador de atletis-
mo de la USS, lleva más de 

Ricardo Carcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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una década ligado a esta dis-
ciplina a nivel universitario, y 
se refirió a su evolución histó-
rica y nuevos objetivos. 

“En relación al tiempo, el 
atletismo ha tomado más 
fuerza a nivel regional, au-
mentando las delegaciones 
de otras casas de estudio que 
no las tenían previamente. 
La pandemia nos tiene en re-
ceso, pero la evaluación es 
positiva, se estaba creciendo  
y antes del estallido social in-
cluso se estaban impulsan-
do encuentros incluso regio-
nales, algo que no se veía an-
tes”, dijo. 

En ese sentido, añadió que 
“se alcanzaron a hacer dos 
selectivos regionales, lo que 
es muy bueno”. Sobre la in-
fraestructura, Padilla comen-
tó que “siempre ha sido un 
tema complejo, en especial 
los lanzamientos, hay una ca-
rencia grande de lugares para 
entrenar y competir, lo que 
no ocurre con las carreras en 
pista, donde hay recintos, 
como el Ester Roa. Ahí no se 
puede lanzar, por el tema del 
pasto. Además, hay buenas 
noticias como la apertura del 
estadio Federico Schwager, 
que servirá para el deporte 
universitario y escolar, con 
estándares internacionales”. 

El entrenador agregó que 
“este recinto tendrá imple-
mentación, se hizo una gran 
inversión en ese sentido y es 
muy relevante. A nivel uni-
versitario, hay carencia de 
materiales para las compe-
tencias, y en ocasiones se le 
pedía a Los Ángeles, y ahora 
allá estará todo lo necesario. 
Será un tremendo beneficio, 
e incluso se podrá ampliar el 
nivel de competencias, los 
zona sur se podrían hacer en 
Coronel”.  

Sobre la relevancia del fac-
tor climático, indicó que “era 
una limitante, y en una tem-
porada normal no había tan-
tas competencias. Y eso es 
fundamental para que un 
atleta se forme y vaya mejo-
rando sus marcas. A nivel uni-
versitario, la clasificación es 
por marcas, entonces es ne-
cesario ampliar el calenda-
rio. Había uno o dos selecti-
vos antes del nacional, lo que 
es muy poco”.  

Como en otras disciplinas, 
en 2020 el atletismo tuvo al-
gunos entrenamientos onli-
ne. Al respecto, Padilla indi-
có que “el entusiasmo se 
mantiene por el interés de los 
propios alumnos. En el caso 
de la USS, donde yo trabajo, 
sigue la labor de la selección. 

bien interregionales. Igual 
había harta participación, 
pero los viajes limitan a quie-
nes estamos en regiones. A 
futuro, lo ideal sería tener 
más fechas y torneos, e in-
centivar las competencias lo-
cales”, dijo.  

Al respecto, añadió que “la 
Universidad Católica y la Uni-
versidad de Chile se desta-
can, tenían más delegacio-
nes, con más gente, entonces 
podían disputar la mayoría 
de las pruebas. Isidora Jimé-
nez también representa a la 
Unab... El nivel en general es 
alto, exigente... Los interre-
gionales a veces se hacían en 
días de semana, entonces me 
costaba asistir, lo mismo que 
le ocurría a otros”. 

En 2020, María Jesús des-
tacó que “nos juntamos con 
otras universidades a través 
de Zoom, para un entrena-
miento virtual. Fue entrete-
nido, se salió de la rutina un 
poco,  ver de nuevo algunas 
caras conocidas y otras nue-
vas igual. ¿Volver el segundo 
semestre? A todos nos en-
cantaría, aunque sea un con-
trol o una actividad no com-
petitiva. Se ve complicado 
aún el tema, entonces hay 
que esperar”. 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.
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Todos sabemos que el atletis-
mo es un deporte muy técni-
co y donde la práctica pre-
sencial es clave. Lo que se 
hace por plataformas virtua-
les es para mantener la par-
te física más que nada. La 
motivación, en este momen-
to, pasa netamente por el in-
terés de cada estudiante”. 

Con un escenario aun in-
cierto, la posibilidad de reto-
mar la actividad presencial 
es una incógnita en todo el 
deporte universitario. Al res-
pecto, el entrenador de atle-
tismo de la USS indicó que 
“hay que ver lo que ocurre 
con las clases. Normalmente, 
hay alumnos de distintas re-
giones, y el retorno será lógi-
camente ligado a lo que ocu-
rra con las clases. En nuestra 
universidad hay conversacio-
nes para volver, pero depen-
de del tema sanitario”. 

 
A la espera 

María Jesús Quilodrán, es-
tudiante de la USS, lleva más 
de seis años ligada al atletis-
mo. Lo practica desde los 15, 
y a nivel universitario alcan-
zó a participar en 2019, en su 
primera temporada en la 
educación superior.  

“En base a lo que pude ver, 
siempre las fechas universita-
rias eran pocas, y cuando se 
hacían o eran en Santiago o 
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Tiene este joven nacido en 
Hualpén, que comenzó en el 
básquetbol desde los 14 y se 
enamoró del deporte.

Años
26

FIGURA DE LA UBB EN COMPETENCIA ADESUP

T
eletrabaja y estudia. A 
sus 26 años, a Matías 
Jaña solo le falta la tesis 
para terminar Ingenie-
ría Civil Mecánica en la 

UBB. Por otra parte, ocupa su tiem-
po en atención al cliente en Rece-
med. Bueno, el otro tercio de su 
cabeza está en el básquetbol, espe-
rando desesperadamente que vuel-
va. Cruzando los dedos ante una 
mínima posibilidad de jugar por 
última vez Adesup. La ve difícil. 
“Es una tristeza grande, Quería ce-
rrar de otra forma”.     

Recuerda que de chico no era 
muy deportista. Recién entrando a 
Enseñanza Media, una tincada le 
cambió la vida. El “Mati” relata que 
“tenía 14 años y hasta ese momen-
to yo era puro computador, no ju-
gaba mucho a nada. Me hice ami-
go de un grupito que jugaba bás-
quetbol, en el Colegio Adventista, 
y un día fui a probar suerte. Fui 
con miedo, porque de verdad no 
cachaba nada y me enamoré de 
esto. Entrenaba en mi categoría y 
me quedaba para practicar en otra. 
Así de entusiasmado. Bueno, siem-
pre quise mejorar y eso es pura 
práctica”. 

Mide 1,92 metros y cuenta que 
“por mi porte siempre me motiva-
ban, me decían que tenía condi-
ciones y sentí que necesitaba algo 
más así que ahí en la Media me fui 
a la Escuela de la UdeC. Fui cre-
ciendo y después jugué Libsur en 
Lautaro, Victoria y Achao, conocí 
harto de básquetbol del sur de 
Chile. Fueron dos años donde me 
pegaba piques de 12 horas para ju-
gar. Era sacrificado, pero hacía lo 
que me gusta no más”. 

 
Buscando su lugar 

¿Y quién era su ídolo de niño? 
Matías señala que “mi primer 
acercamiento fue viendo la NBA y 
miraba harto los videos de Steve 
Nash. Es un base y hacía cosas que 
quizás no tienen mucho que ver 
con mi posición, pero a quién no 
le gustaba lo que hacía. Juego de 
pivot, aunque no me siento tan 
grande para el puesto. Puedo jugar 
de 4 también, pero en la UBB, por 
ejemplo, no tenemos tanto porte 
y yo voy bajo el aro. En esa posición 
me gusta Anthony Davis, que hace 
de todo. También veo harto a An-
tetokoumpo, que es otro tipo de 
jugador”. 

Y reconoce que la competencia 
Adesup es durísima, sobre todo, 
porque hay un par de equipos que 
se potencian fuerte cada año. “La 
UdeC es el equipo más duro, con 
muchos profesionales y van siem-
pre al Nacional, que también pe-
lean por ganarlo. Son de ese nivel. 

Matías ve el aro y 
pide a la pandemia 
solo un tiro más
“Mati” Jaña es seguidor de Nash y Anthony Davis, ha 
jugado por varios clubes del sur de Chile y su puesto 
actual es de pivot. Desde el 2020 realiza su tesis y sabe que 
es su último año para defender a la U. del Bío Bío. Su gran 
pena es que el coronavirus quiere cerrarle esa puerta.

FOTO: ADESUP

lealtad, compromiso, de la frustra-
ción. Además, te haces muchos 
amigos y se te abren muchas puer-
tas. En mi caso, el básquetbol me 
ayudó a estudiar y soy un agrade-
cido de las becas que he logrado”. 

 
En la madre patria 

Y ese talento con los cestos le 
permitió conocer España. “El 2018 
me fui un semestre becado a Jaén, 
donde hice deporte y tuve la posi-
bilidad de entrenar en un par de 
equipos de la Tercera División.  
Bueno, allá el básquetbol realmen-
te es otro nivel y creo que pasa por 
varios aspectos. Uno es la compe-
tencia, porque tienen una liga de 
muchos partidos y equipos fuertes. 
También hay un tema importante 
en lo formativo y una cuestión de 
porte. Allá no saben nada de nues-
tro básquetbol, pero uno ha visto a 
todas sus figuras y fue una gran ex-
periencia”. 

En Chile, también ha recorrido 
harto. No solo el sur del país, tam-
bién indica que “representé a Bío 
Bío en los Juegos Binacionales de 
La Araucanía, el 2012 y 2013, y con 
Municipal Puente Alto fuimos 
campeones del Domani el 2015. 
También jugué Libcentro por el 
Deportivo Alemán. De verdad que 
el básquetbol me ha abierto mu-
chas puertas. Hoy estudio con una 
beca anual del cien por ciento y 
los profesores son flexibles cuando 
te toca ir a algún partido”. 

Es capitán de la UBB y destaca 
que “el técnico Fernando Campos 
y el profe ‘Pelu’ (preparador físico) 
son importantes en todo lo que he 
hecho”.  

¿Y cómo imagina la vuelta a la ac-
tividad? Matías suspira y contesta 
que “todos estamos locos por vol-
ver a jugar y la gente también quie-
re ir a ver deporte. es una necesi-
dad. El equipo de la UBB se ha man-
tenido entrenando, pero nada 
presencial. Ahora, con el paso a 
transición, quizás algo se pueda 
hacer, no lo sé. Es poco probable 
que juegue algún partido más por 
la universidad y me da un poco de 
pena. Tenía tantas ganas, pero 
siempre habrá algún lugar donde 
competir”.
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Es complejo luchar contra ellos y la 
Udla, que en los últimos años tam-
bién ha becado jugadores impor-
tantes. Creo que por eso nunca he 
ido a un Nacional”. 

Sobre qué es lo que más le gusta de 
esta disciplina, advierte que “como 
todos los deportes, son una escuela 
que te deja muchas enseñanzas de 
vida. Aprendes de compañerismo, 

Paulo Inostroza P. 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl
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FútbolTD

UdeC quiere 
mantener su racha 
ante otro candidato

En este inicio de Primera B, sin 
dudas que dos equipos que han 
mostrado un gran rendimiento 
son la UdeC y Coquimbo. Ambos 
están invictos, pelean en la parte 
alta de la tabla y hoy protagoniza-
rán uno de los duelos más atrac-
tivos de la quinta fecha del torneo, 
desde las 12 horas en Valparaíso. 

El Campanil viene de dos victo-
rias consecutivas, mientras los pi-
ratas suman dos empates segui-
dos. Además, en el caso del elen-
co local se muestra como el más 
goleador del campeonato, con 12 
tantos y un pro-
medio de tres por 
encuentro.  

Para el duelo 
de hoy, la UdeC 
contará con Eric 
Godoy, quien fue 
expulsado en el 
encuentro ante 
Rangers. Sin em-
bargo, el Campa-
nil apeló la pri-
mera tarjeta 
amarilla mostra-
da en ese duelo, 
gestión que tuvo 
éxito por lo que 
fue absuelto y es-
tará a disposi-
ción de Hugo Ba-
lladares. 

Martín Cortés, volante auricie-
lo, se refirió al momento del equi-
po y señaló que “estamos confor-
mes, porque creemos que somos 
un equipo que tiene que seguir 
creciendo, y en eso quizás hay que 
manejar un poco más la pelota y 
defendernos de esa manera, y lle-
var el ritmo del partido a nuestro 
favor. Debemos creer en lo que se 
hace y así continuaremos mejo-
rando”. 

Sobre Coquimbo, indicó que 
“tienen un plantel con una base 
que ya viene trabajando, los nom-
bres y lo peligrosos que pueden 
ser no lo podemos desconocer, 
pero sí debemos preocuparnos y 
saber que atacan mucho por ban-
da, terminando con centros. Tie-
nen variedad en su juego, pero 
debemos entrar a la cancha y tra-
tar de plasmar nuestra idea, con-
tamos con los jugadores para eso. 
Esperamos que sea un partido 
atractivo para la gente, y ojalá 
poder quedarnos con los tres 
puntos”. 

La UdeC superó a Coquimbo 
en sus dos duelos de la pasada 
temporada, en Primera: 2-0 como 
visitante y 2-1 en el duelo jugado 
en el Ester Roa.  

ACEREROS IGUALARON 2-2 CON CURICÓ

D
esde que asumió la ban-
ca de Huachipato, Luve-
ra le cambió la cara. 
Buen toque de balón, di-
námica y velocidad 

cuando la ocasión lo amerita, es cla-
ro que los jugadores le creen al argen-
tino. Se notó al término del torneo pa-
sado, y es más evidente en el inicio del 
actual, con un equipo bien trabajado, 
que conoce sus limitaciones, y trata 
de explotar las virtudes al máximo. 

El primer tiempo del duelo dispu-
tado ayer en La Granja, fue fiel refle-
jo de aquello. Un equipo protagonis-
ta, duelo de un contra ataque mor-
tífero, en el que se pliegan varios 
jugadores y todos con intención. 

Por momentos Curicó Unido se 
veía sobrepasado con la propuesta 
siderúrgica, que llegaba con cinco 
hombres al área contraria, liderados 
por un Javier Altamirano que no 
para de crecer con cada partido, y 
un Walter Mazzantti desequilibran-
te cada vez que parte en carrera. 

La apertura de la cuenta a los 15’ 
fue un poco de todo. Recuperación 
de pelota en mediocampo y acele-
ración de Altamirano para el delan-
tero trasandino que ganó a su mar-
cador para sacar un tiro que  Pera-
fán tapó a medias, dejando el rebote 
al propio Altamirano que definió 
preciso. Huachipato era pura aso-
ciatividad y simpleza, y no paraba 
de buscar el arco contrario. 

A los 21’, sin embargo, una des-
concentración de la zaga permitió 
una salida rápida de los curicanos 
que en tres toques lograron igualar 
gracias a un zurdazo del siempre pe-
ligroso Leandro Benegas.  

Pero cuando tiene piernas, Hua-
chipato es una máquina que no baja 
cambios y a los 32’, Altamirano -
otra vez- fue habilitando por Martí-
nez dejando solo a Huanca que res-
pondió a su titularidad con un gol. 

 
Sin gasolina 

El inicio de la segunda fracción no 
fue diferente, con Huachipato que 
seguía intentando. A los 51’ Martí-
nez lo tuvo, pero el poste dijo no. 

Poco a poco, sin embargo, la chis-
pa acerera fue mermando, deno-
tando la exigencia de un torneo in-

Huachipato no 
lo cerró y acabó 
fundido en su 
visita a la Granja  
Hasta que le duraron las 
fuerzas, los siderúrgicos 
fueron los protagonistas 
del duelo en el Maule. Con 
un juego práctico y directo, 
los dirigidos de Luvera 
lucen, pero se están  
quedando cortos. 

FOTO.CURICO UNIDO FACEBOOK.

ternacional y un plantel corto para 
afrontar ambas competencias. Los 
cambios de Baeza por Huanca y Sil-
va por Mazzantti tampoco resulta-
ron, y Curicó se fue encima, logran-
do la igualdad a los 60’ a través de un 
penal tremendamente dudoso co-
brado por un bajo Cabero. 

Y si bien de ahí en más el duelo es-
tuvo para cualquiera, fue el dueño 
de casa quien estuvo más cerca al fi-
nal, y no por fútbol, sino que solo 
porque terminó más entero. Algo 
para considerar.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

2
HUACHIPATOCURICÓ UNIDO

2
Estadio La Granja 
Árbitro: José Cabero

GOLES

21’ L. Benegas 
60’ P. Parra (p) 

16’ J. Altamirano 
32’ C. Huanca 

M. Cano 
J. Salas 
B. Vidal 
S. Felipe 
J. Beausejour 
C. Carmona 
J. Gatica 
C. Marín 
J. Bravo 
R. Tarifeño 
E. Paredes

U. DE CONCEPCIÓN

H. Tapia

DT

COQUIMBO

G. Reyes 
J. Saldías 
H. Cavero 
C. Navarrete 
F. Saavedra 
M. Cortés 
K. Medel 
M. Santos 
M. González 
L. Altamarino 
L. Riveros

H. Balladares

DT

Estadio Elías Figueroa 
Hora: 12.00 
Árbitro: Diego Flores

Samuel Esparza M. 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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6/17 5/18
LOS ÁNGELES

8/20
SANTIAGO

6/18
CHILLÁN7/19

RANCAGUA

6/17
TALCA

2/18
ANGOL

1/17
TEMUCO

4/12
P. MONTT

6/16
MARTES

8/15
MIÉRCOLES

9/17
JUEVES

HOY

EL
 T

IE
M

PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Antonino-a, Solange

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• Barros Arana 780, local 2

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Araucaria 
• Araucaria 252, local 3 y 4, Las Higueras

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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